
Quinta-feira
9 DE JANEIRO DE 2025

R$ 3,00
ANO 26 - Nº 9.094INFORMAÇÃO É TUDO

Governo de SP confi rma casos de 

norovírus na Baixada Santista
 AAmostras humanas coletadas no Guarujá 

e na Praia Grande foram analisadas em 
São Paulo pelo Instituto Adolfo Lutz

Após um surto de virose na virada 
do ano, a Secretaria de Saúde de São 
Paulo confi rmou ontem a presença 
de norovírus em amostras huma-
nas de fezes coletadas na Baixada. 

A origem da contaminação ainda 
é desconhecida. A secretaria infor-
mou que a norovirose é uma doen-
ça considerada clinicamente autoli-
mitada com duração de, em média, 

três dias. Os principais sintomas são 
náusea, vômito, diarreia, dor abdo-
minal e podem ocorrer também 
dores musculares, cansaço, dor de 
cabeça e febre baixa.  CIDADES/A3

Retirada dos ingressos para a 
42ª Encenação começa hoje

Cubatão inicia 
o processo do 
auxílio-incêndio
A Prefeitura de Cubatão já iniciou 
o processo para o pagamento de 
bene� cios para atender pessoas 
que tudo perderam no incêndio 
da Vila dos Pescadores. De acor-
do com a Sehab, estão no esco-
po deste projeto as pessoas cujas 
moradias foram destruídas em 16 
de dezembro de 2024 no incêndio 
de grande proporções. CIDADES/A4

Codesavi é encerrada 
com dívida de quase 
R$ 700 milhões CIDADES/A4

Peruíbe sofre com  
diversos pontos de 
alagamento   CIDADES/A4

Guarujá notifi ca 
empresa de show no 
Guaibê CIDADES/A4

Serão 8 mil ingressos disponíveis para o tradicional evento em SV        SERVIÇO/A2

DIVULGAÇÃO/PMSV

Segundo dados divulgados nesta 
quarta-feira (08) pelo Grupamen-
to de Bombeiro Marítimo (GBmar), 
que atua nos 14 municípios da fai-
xa litorânea, as equipes de guarda-
-vidas salvaram 1.043 vítimas de 
afogamento nas praias do litoral 
sul e norte entre 1º de dezembro 
e 6 de janeiro. O maior índice de 
ocorrências aconteceu em 31 de de-
zembro, com 175 salvamentos. No 
primeiro dia do ano, foram 166 vi-
das salvas. . De acordo com a capi-
tão Karoline Burunsizian, chefe de 
comunicação do GBMar, a maioria 
dos incidentes é causada pela pró-
pria ação humana. CIDADES/A3
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Adele pede R$ 6 mi por 
prejuízo em processo 
de plágio  ANEXO/A8

“Estamos aqui para dizer que estamos vivos e que a democracia está viva, ao con-
trário do que planejavam os golpistas de 8 de janeiro de 2023”. Assim o presidente 
Lula iniciou ontem seu discurso em ato no Palácio do Planalto, para marcar os 
dois anos da tentativa frustrada de golpe. A frase faz referência ao fi lme “Ainda es-
tou aqui”, que deu a Fernanda Torres o inédito Globo de Ouro ao País.     BRASIL/A7

Obras voltam 
ao Palácio do 
Planalto
Em ato no Palácio do Planalto, 
21 obras restauradas após o 8 de 
janeiro retornaram ofi cialmente 
ontem ao acervo da Presidência 
da República – incluindo um re-
lógio pêndulo do século 18 e um 
quadro do artista Di Cavalcante. “A 
memória é um dos alicerces mais 
importantes da nossa identidade 
enquanto brasileiros. Sua preser-
vação não é a apenas uma home-
nagem ao passado, mas também 
um compromisso com o futuro”, 
disse, Janja da Silva.  BRASIL/A7

Brasil tem maior 
saída de dólares 
em quatro anos

BRASIL/A7

Ato em Brasília  “Democracia 
venceu e ainda estamos 

aqui” , afi rma Lula

LULA MARQUES/AGÊNCIA BRASIL

Bombeiros 
salvaram mais 
de mil vítimas 
de afogamento
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Paulinho de olho. “Não podemos perder de vista que 
este é um governo provisório. Até a decisão da Justiça es-
taremos fiscalizando, acompanhando de perto os passos 
da administração. Nós temos uma cidade para trans-
formar. Nosso objetivo é fazer com que Mongaguá seja, 
cada dia mais, uma cidade melhor para cada habitante 
daqui e que nossa cidade tenha o governo que foi elei-
to pelo povo”, afirma o candidato vencedor da eleições 
Paulo Wiazowski Filho, o Paulinho, cuja eleição está sob 
judice. 

Interino. O prefeito interino de Mongaguá, Luiz Berbiz, 
o Tubarão (União), já conversou com servidores públi-
cos de diversos setores e deve definir os secretários nos 
próximos dias. “No momento, principalmente por ser 
alta temporada, vamos garantir os serviços de limpeza 
pública, saúde, segurança e infraestrutura”, afirma Tuba-
rão que em seu quarto mandato de vereador, foi eleito 
presidente do Legislativo, mas tomou posse como pre-
feito interino. 

Desabafo. O arquiteto urbanista e professor universi-
tário José Marques Carriço resolveu usar as redes sociais 
para fazer um desabafo em relação aos milhares casos 
de gastroenterocolite aguda registrados na Baixada San-
tista. “O esgoto está chegando no pescoço justamen-
te no primeiro verão após a criminosa privatização da 
Sabesp, em um contexto de perda do poder concedente 
dos municípios da Baixada Santista, que foram inseridos 
em uma regionalização estadual do saneamento absur-
da, em um bloco de mais de 370 municípios, sendo a 
imensa maioria do interior”. 

De camarote. Carriço acredita que os prefeitos da Bai-
xada assistiram impassíveis a isso e alguns até apoia-
ram. “Agora eu quero ver como vão conseguir cobrar da 
Sabesp os investimentos necessários para dar conta do 
imenso déficit de atendimento. Por outro lado, não po-
derão fingir que a gestão do sistema de drenagem não é 
de competência municipal e portanto devem fiscalizar o 
descarte clandestino de esgoto em galerias e canais, ace-
lerando sobretudo a velocidade de cágado da regulariza-
ção urbanística das favelas”.

Comemorando. A Secretaria de Segurança Pública de 
Santos está comemorando. Segundo informa, nenhu-
ma ocorrência criminal foi registrada na orla durante a 
virada do ano. Com mais de um milhão de pessoas reu-
nidas para assistir aos 14 minutos de queima de fogos, 
a cidade mostrou que organização e segurança pública 
podem garantir uma festa tranquila, mesmo em eventos 
de grande porte.

DIVULGAÇÃO 

CONTRA

PONTO
Por Carlos Ratton e colaboradores

Cidade completamen-
te largada.

Daniel Lima, sobre Cratera 

volta a se abrir em menos 

de 1 ano em Santos. 

Parece piada.

Edson Dos Santos Santos, 

sobre Cratera volta a se 

abrir em menos de 1 ano 

em Santos.

Não tem jeito...

Tobias Baladeiro, sobre 

Cratera volta a se abrir em 

menos de 1 ano em Santos.

POST
IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

 D A partir desta sexta-feira (10) começa a troca de ingressos para a 42ª Edição da Encenação da Fundação da Vila de São Vicente. Em 
2025 a Primeira Cidade do Brasil comemora seu 493º aniversário com um espetáculo remodelado, que contará com cobertura em todas 
as arquibancadas e uma experiência imersiva para o público. Serão 8 mil ingressos disponíveis, a troca pode ser realizada em três pontos 
estratégicos, de segunda a sexta-feira, das 9h às 17h.

DIVULGAÇÃO/PMSV

Retirada de ingressos para a 42ª 
Encenação começa nesta sexta

IMAGEM DO DIA
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 A O Corpo de Bombeiros de 
São Paulo, que atua com mais 
de 800 profissionais treina-
dos para salvamentos aquá-
ticos durante a temporada, já 
salvou 1.043 vítimas de afo-
gamento nas praias do litoral 
Sul e Norte da Região. 

O número de salvamentos 
foi contabilizado apenas en-
tre o período do dia 1º de de-
zembro e 6 de janeiro.

O maior índice de ocor-
rências aconteceu em 31 de 
dezembro, com 175 salvamen-
tos. No primeiro dia do ano, 
foram 166 vidas salvas.

Os dados são do Grupa-
mento de Bombeiro Maríti-
mo (GBmar), que atua nos 
14 municípios da faixa lito-
rânea. De acordo com a ca-
pitão Karoline Burunsizian, 
chefe de comunicação do GB-
Mar, a maioria dos incidentes 
é causada pela própria ação 
humana.

“Não existe praia mais pe-
rigosa do que a outra. Os afo-
gamentos acontecem pelo 
comportamento inadequado 
dos banhistas, que desrespei-
tam as placas de sinalização 
indicando que aquele local é 
perigoso”, disse a capitão. Cer-
ca de 90% dos óbitos registra-

Os guarda-vidas também ajudaram a localizar crianças perdidas: 131 foram encontradas 

DIVULGAÇÃO/SSP-SP

Mil vítimas salvas de afogamento 
CORPO DE BOMBEIROS DE SP. Agentes salvaram 1043 pessoas entre o dia 1º de dezembro e 6 de janeiro nas praias da região

dos em 2024 por afogamento 
no mar ocorreram em locais 
inadequados para banho.

As placas de sinalização 
apontam um risco específi-
co naquela área, indicando a 
presença das correntes de re-
torno. “É como se água viras-
se uma esteira que te arrasta 
para o fundo do mar”, expli-
cou a bombeira. 

Por isso é essencial fre-
quentar praias em que há 
guarda-vidas. O Corpo de 
Bombeiros disponibiliza uma 
ferramenta online que permi-
te verificar quais praias do li-
toral paulista contam com a 
presença desses profissionais. 

DICAS. 
Para evitar o risco de afoga-
mento, é recomendado aos 
banhistas seguir algumas 
orientações. Além de estarem 
em praias com guarda-vidas 
e não avançar em frente às 
placas de perigo, não entrar 
no mar após o consumo de 
bebida alcoólica e evitar que 
a água ultrapasse a linha da 
cintura são algumas das dicas.

“Quando passa dessa re-
gião a pessoa perde a mobili-
dade”, contou a capitão. O uso 
de objetos flutuantes como 

em hipótese alguma tente 
resgatá-la.

“Apenas os guarda-vidas 
possuem um treinamento 
técnico para fazer o salva-
mento”, orientou a bombeira.

Os guarda-vidas utilizam 
nadadeiras e um flutuador 
que podem auxiliar no res-
gate. Além disso, contam com 
o apoio de motos aquáticas, 
pranchas, botes de salvamen-
to e quadriciclos, que facili-
tam o deslocamento no mar 
e nas faixas de areia.

Quando necessário, o heli-
cóptero Águia da Polícia Mili-
tar também é acionado.

CRIANÇAS PERDIDAS. 
Os guarda-vidas também 
ajudaram a localizar crianças 
que se perderam dos fami-
liares nas praias. No período 
analisado, 131 crianças foram 
encontradas e entregues aos 
pais.

Vale lembrar que os bom-
beiros possuem pulseiras de 
identificação para que sejam 
colocados os dados dos res-
ponsáveis para facilitar o en-
contro caso a criança se perca. 
Basta os responsáveis procu-
rarem pelo profissional mais 
próximo. (DL)

pranchas ou boias também 
são “altamente contraindica-
dos” por passar uma falsa sen-
sação de segurança, segundo 

a profissional.
Ao ver uma pessoa se afo-

gar, é necessário ligar no 193 
para que a equipe de bom-

beiros possa fazer o resgate o 
quanto antes. Se possível, ten-
te jogar algo que sirva para a 
vítima se apoiar e boiar. Mas 

 A Após um surto de virose 
no litoral de São Paulo na vi-
rada do ano, a SES (Secreta-
ria de Estado de Saúde) de 
São Paulo confirmou ontem 
a presença de norovírus em 
amostras humanas de fezes 
coletadas na Baixada Santista.

A origem da contaminação 
ainda é desconhecida.

Amostras humanas do 
Guarujá e Praia Grande fo-
ram analisadas pelo Instituto 
Adolfo Lutz, laboratório de re-
ferência do estado. As norovi-
roses representam um grupo 
de doenças de origem viral, 
conhecidas como gastroente-
rites. Normalmente, são trans-
mitidas por via fecal-oral.

Governo de SP confirma casos de norovírus na Baixada
giane de Paula, coordenadora 
em saúde da Coordenadoria de 
Controle de Doenças da pasta.

O principal tratamento 
para a doença é a hidratação, 
esclareceu a secretaria. Para ca-
sos mais graves, é preciso rea-
lizar a hidratação endovenosa. 
A hospitalização, em geral, é 
muito rara. Crianças e idosos 
precisam de atenção especial.

“Evacuações muito fre-
quentes e líquidas, dificulda-
de na hidratação com vômitos, 
pele e boca secas, dificuldade 
em urinar são indicações de 
que se deve procurar o serviço 
de saúde. A Secretaria da Saú-
de ressalta ainda que nenhum 
medicamento deve ser toma-
do sem conhecimento e indi-
cação médica”, disse comuni-
cado da SES.
A virada do ano no Guaru-
já foi marcada por um sur-
to de virose. Muitos turistas 

e moradores buscaram aten-
dimento médico, sobrecar-
regando o sistema de saúde. 
Entre os relatos estavam sin-
tomas como náuseas, vômi-
tos, diarreia e dores intensas 
na barriga.

Municípios vizinhos, como 
Praia Grande, também obser-
varam aumento de ocorrên-
cias. A Prefeitura do Guarujá 
afirmou ter acionado a Sabesp 
(Companhia de Saneamento 
Básico do Estado de São Paulo) 
para investigar possíveis vaza-
mentos e ligações clandestinas 
de esgoto na região da Ensea-
da, que poderiam estar relacio-
nados ao aumento de casos de 
virose na cidade.

SABESP
A Sabesp informou em nota 
que o surto não tem rela-
ção com a operação da em-
presa. “Não foi identificado 

qualquer problema em sua 
rede que possa ter atingido 
as praias do Guarujá ou qual-
quer outra do litoral paulista. 
Os sistemas de água e esgo-
to da Baixada Santista estão 
operando normalmente e 
são monitorados 24 horas 
por dia”, disse a empresa à re-
portagem .

A companhia garantiu ain-
da não foi notificada pela pre-
feitura, mas que já prestou to-
dos esclarecimentos. Segundo 
a Sabesp, o Guarujá possui cer-
ca de 45 mil imóveis irregu-
lares, cujo despejo de esgoto 
pode estar sendo realizado em 
galerias de águas pluviais, o 
que afetaria a balneabilidade 
das praias. “Isso porque as re-
des municipais de águas das 
chuvas, que devem ser fiscali-
zadas pela prefeitura, desem-
bocam no mar”, afirmou a 
companhia. 

VEJA COMO SE PREVENIR DA 
DOENÇA
- Lave bem as mãos antes de 
preparar alimentos e ao se 
alimentar;
- Evite comer alimentos mal-
-cozidos;
- Mantenha os alimentos bem 
refrigerados, com atenção es-
pecial às temperaturas dos re-
frigeradores e geladeiras dos 
supermercados onde os ali-
mentos ficam acondiciona-
dos;
- Evite tomar banho de mar 
nas 24 horas seguintes à ocor-
rência de chuvas;
- Leve seus próprios lanches 
durante passeios ao ar livre, 
corretamente armazenados;
- Observe bem a higiene os 
estabelecimentos comerciais;
Não consuma gelo, “raspadi-
nhas”, “sacolés”, sucos e água 
mineral de procedência des-
conhecida. (Eduarda Esteves/FP)

A secretaria informou que 
a norovirose é uma doença 
considerada clinicamente au-
tolimitada com duração de, 
em média, três dias. Os princi-
pais sintomas são náusea, vô-
mito, diarreia, dor abdominal 
e podem ocorrer também do-
res musculares, cansaço, dor 
de cabeça e febre baixa.

Ainda não há informações 
sobre a fonte de contamina-
ção. “Estas informações são 
importantes para orientar o 
tratamento aos pacientes. No 
entanto, estamos investigan-
do, em conjunto com a Cetesb, 
Sabesp e os municípios da Bai-
xada Santista, a fonte que cau-
sou esta infecção”, explicou Re-

Amostras humanas coletadas nas cidades 
do Guarujá e da Praia Grande foram 
analisadas pelo Instituto Adolfo Lutz

 A A visitação noturna ao Or-
quidário Municipal de San-
tos (José Menino) é uma atra-
ção diferente para a criançada 
neste mês de férias. A primei-
ra turma inscrita se aventu-
rou pelos 24 mil metros qua-
drados do parque na noite de

terça-feira (7).  
Eram rostos curiosos e 

animados prontos para ex-
plorar os segredos da noite. 
Entre eles estava Noah Reis, 7 
anos, um dos mais empolga-
dos. “Ver os animais de perto 
é muito legal. Espero ver um 
morcego ou um jacaré. Que-
ria muito vir”, disse, cheio de 
entusiasmo.

Ele foi acompanhado pe-
los primos Eduardo Henri-
que, 10, e Lucas Bento, 8. A 
organização do grupo ficou 
por conta da mãe do Lucas, a 
coordenadora de transportes 
Ana Carolina Oliveira, 36.

Logo na entrada, a primei-
ra surpresa: um sapo apare-

Visita noturna ao Orquidário encanta crianças

As visitas noturnas fazem parte da programação de férias e 
acontecem às terças-feiras de janeiro (dias 14, 21 e 28)

DIVULGAÇÃO/PMS

ceu, despertando o interesse 
dos pequenos e dos adultos 
também. O passeio conti-
nuou com a observação de 
bugios, que se equilibram 
habilmente pelas caudas, e 
jacus, aves conhecidas pelo 
gosto peculiar por plantinhas 
de café. “Os visitantes ficam 
encantados com essas des-
cobertas. É algo que não se 
vê durante o dia”, explicou 
Cibele Coelho Augusto, che-
fe de educação ambiental do 
Orquidário.

EDUCAÇÃO AMBIENTAL.
Mais do que um passeio dife-
renciado, a visita noturna ao 
Orquidário tem um propósi-
to pedagógico, acrescenta Ci-
bele. “Nosso objetivo é ensi-
nar sobre a fauna noturna e 
abordar questões de susten-
tabilidade e preservação am-
biental”. 

Durante o percurso, os 
guias falam ainda sobre a 
importância de não comprar 

animais silvestres e ensinam 
os participantes a reconhecer 
o impacto de seus hábitos de 
consumo no meio ambiente.

O passeio, que dura cerca 
de uma hora e quinze minu-
tos, termina com uma peça 
teatral que reforça a mensa-
gem de combate ao tráfico 
de animais. “É uma forma di-
vertida e educativa de cons-
cientizar as pessoas sobre 
a preservação da natureza”, 
completou a chefe de educa-
ção ambiental do Orquidário.

PRÓXIMAS VISITAS.
As visitas noturnas fazem 
parte da programação de fé-
rias escolares e acontecem às 
terças-feiras de janeiro (dias 
14, 21 e 28). Para participar, é 
necessário fazer a inscrição 
presencialmente na sexta-fei-
ra anterior à visita, das 12h às 
13h, no próprio Orquidário. 
São disponibilizadas 40 vagas 
antecipadas e 20 vagas extras 
no dia da visita, às 19h. (DL)

Saidinha: 
centenas 
não voltam

 A Segundo a Secretaria da 
Administração Penitenciá-
ria, 182 dos 3,3 mil detentos 
não voltaram da última saída 
temporária de 2024 no Litoral 
de São Paulo e Vale do Ribeira. 
O prazo de retorno terminou 
na última sexta-feira (3).

Esses presos que não vol-
taram agora são considerados 
foragidos e serão colocados 
no regime fechado quando 
recapturados.  Além disso, 
não terão mais direito à saí-
da temporária.

O benefício conhecido po-
pularmente como ‘saidinha’ é 
concedido pela Justiça como 
uma medida de ressocializa-
ção e manutenção dos víncu-
los dos presos com o mundo 
fora do sistema prisional.

Os detentos em regime se-
miaberto têm direito a quatro 
saídas, de sete dias cada. (Ana 

Clara Durazzo)

Cidades
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 A A Companhia de Desen-
volvimento de São Vicente 
(Codesavi) está em processo 
de liquidação, após anos acu-
mulando uma dívida que che-
ga a quase R$ 700 milhões, se-
gundo a prefeitura. 

Em dezembro aconteceu 
a assembleia final, necessária 
para a apresentação da liqui-
dação da Companhia. A deci-
são pela extinção foi tomada 
em 2019 após um Projeto de 
Lei (PL) ser aprovado e trans-
formado na Lei Complemen-
tar nº 934. No entanto, so-
mente agora, após os trâmites 
jurídicos necessários e nego-
ciações das dívidas por parte 
da Administração Municipal, 
a CODESAVI será totalmente 
extinta.

ECONOMIA MISTA.
Criada em 1977, a Codesavi era 
uma empresa de economia 
mista, com a Administração 
Municipal sendo acionista 
majoritária, com 99,99% de 

Com dívidas, Codesavi é encerrada em São Vicente

Segundo a prefeitura, modelo definido ainda na década de 70 
não acompanhou as mudanças e necessidades do município

DIVULGAÇÃO/PMSV

suas ações.
Durante suas décadas de 

atuação, prestou serviços nas 
áreas de Gerenciamento da 
execução direta ou indireta 
de obras e serviços; desenvol-
vimento de estudos e proje-
tos relacionados ao desenvol-
vimento econômico-social e 
urbanístico de SV; gerencia-
mento das atividades de cole-
ta de resíduos de lixo urbano 
(domiciliar, seletivo e sépti-
co); entre outras funções. 

No entanto, o modelo de-
finido ainda na década de 70 
não acompanhou as mudan-
ças e necessidades do muni-
cípio, desgastando-se e com-
prometendo, ao longo dos 
anos, os serviços e metas es-
tabelecidos em sua fundação.

Além disso, as sucessivas 
falhas na gestão anteriores 
acarretaram uma dívida que, 
hoje, chega a quase R$ 700 
milhões.

O maior percentual de dé-
bitos é previdenciário, com 

48,5% do montante credor. 

DECISÃO X ANÁLISE.
O Prefeito de São Vicente, 
Kayo Amado, explicou que a 
decisão foi tomada após aná-
lises importantes. “Consegui-
mos chegar em um enten-
dimento técnico e jurídico 
de que a empresa já não tem 
mais recuperação, todos os 
processos já estão muito cla-
ros e a Prefeitura acaba sen-
do responsável, infelizmente, 
por arcar com essas dívidas. 
Esse processo consiste, basi-
camente, em ir saneando as 
dívidas até que consigamos 
acabar com todas elas”, expli-
cou Amado. 

Somente em 2024, de um 
total de quase R$ 85 milhões 
entre dívidas tributárias e 
previdenciárias, a Adminis-
tração Municipal conseguiu 
renegociar e obter um des-
conto de quase R$ 50 milhões, 
além de parcelamentos em 
120 e 60 meses. (DL)

Guarujá 
notifica 
empresa 

 A A Prefeitura de Guarujá in-
formou ter tomado conheci-
mento da venda de ingres-
sos para um show do grupo 
Roupa Nova, marcado para 
o dia 07 de fevereiro, no Gi-
násio Guaibê, e afirmou que 
não há nenhum pedido de 
autorização solicitado pelos 
organizadores até o presente 
momento, nos termos da le-
gislação em vigor.

A Secretaria de Coordena-
ção Governamental e Assun-
tos Estratégicos (Segov) noti-
ficou a empresa responsável 
pela venda de ingressos, para 
que interrompa imediata-
mente as ações de divulgação 
do show no prazo de 48 horas.

A notificação também 
pede que a organizadora se 
abstenha de realizar quais-
quer atividades relacionadas 
sem que as devidas autoriza-
ções sejam concedidas.  (DL)

 A Com o objetivo de evitar 
aglomerações nas unidades 
de urgência e emergência 
de Cubatão, a Secretaria de 
Saúde anunciou que a partir 
de hoje (9) as pessoas com 
sintomas de gastroentero-
colite poderão procurar a 
unidade de Saúde mais pró-
xima de sua residência rece-
ber o atendimento sem ne-
cessidade de marcar hora. 

O funcionamento das 18 
unidades de Saúde espalha-
das pelos bairros é das 8 às 
12 horas e das 13 às 17 horas. 

Virose: unidades 
de saúde passam  
a atender casos 

Apesar dos atendimentos, a situação não é de surto em Cubatão

MARCUS CABALEIRO/PMC

Já as unidades de urgência e 
emergência funcionam 24 
horas por dia. 

De 1º a 7 de janeiro, o 
Pronto-Socorro Central 
(PSC), o Pronto-Socorro In-
fantil (PSI) e a Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) 
atenderam a 1.315 casos de 
pessoas com sintomas de 
diarreia, náuseas e vômitos. 
A movimentação dos 7 pri-
meiros dias do ano das três 
unidades resulta em uma 
média de 187 atendimen-
tos diários.

Objetivo é evitar aglomerações nas 
unidades de urgência e emergência 

Em comparação, o mo-
vimento de todo o mês de 
dezembro chegou a 1.326 
atendimentos nas três uni-
dades de urgência e emer-
gência, uma média de 42 
atendimentos por dia. Em 
novembro, também soman-
do as três unidades, foram 
1.367, uma média de 45 aten-
dimentos por dia.

NÃO HÁ SURTO.
Apesar do pico de atendi-
mentos na primeira semana 
de janeiro, a situação não é 
de surto em Cubatão, afir-
ma a Secretaria de Saúde. 
Além disso, a cidade não re-
gistrou agravos ou interna-
ções até o dia 7.

Na segunda, o secretário 
de Saúde Márcio Luiz Amo-
rim de Oliveira participou 
em Santos de reunião do 
Departamento Regional de 
Saúde (DRSIV) com repre-
sentantes do Estado e das 
demais cidades da Baixa-
da Santista para tratar do 

assunto. O objetivo de en-
contro foi estabelecer ali-
nhamento das notificações.

A coordenadora de Con-
trole de Doenças da Secre-
taria do Estado da Saúde, 
Regiane de Paula, afirmou 

durante o encontro que 
uma investigação será rea-
lizada para identificar a ori-
gem da infecção que levou a 
dois surtos em Guarujá e ao 
aumento de casos nos de-
mais municípios. (DL)

 A A Prefeitura de Cubatão já 
iniciou o processo que visa 
ao pagamento de benefícios 
para atender pessoas que 
tudo perderam no incêndio 
da Vila dos Pescadores. 

A medida do auxílio in-
cêndio virou lei municipal e 
foi sancionada em 27/12/24, 
publicada no Diário Oficial 
Eletrônico edição nº 1.654. 
Desde o último dia 6, técni-
cos da Secretaria de Habita-
ção (Sehab) estão debruçados 
sobre documentos para anali-
sar cada caso e acelerar o pro-
cesso que visa ao pagamen-
to do auxílio incêndio (R$ 50 
mil em parcela única) ou do 
auxílio emergencial (valor de 
5 salários mínimos, parcela 
única). As famílias habilitadas 
poderão optar por um ou ou-
tro benefício.

Cubatão inicia 
processo para o 
auxílio incêndio 

VILA DOS PESCADORES. Até agora, 108 famílias estão 
habilitadas a optar pelo auxílio incêndio ou auxílio emergencial

Desde o último dia 6, técnicos estão debruçados sobre documentos para analisar cada caso

DIVULGAÇÃO/PMC

De acordo com a Sehab, 
estão no escopo deste proje-
to as pessoas cujas moradias 
foram destruídas em 16 de 
dezembro de 2024 no incên-
dio de grande proporções na 
Vila dos Pescadores. À época, 
212 famílias se apresentaram 

como vítimas da ocorrência 
junto ao cadastramento reali-
zado pela Secretaria de Assis-
tência Social. Agora, essa lis-
tagem está sendo verificada 
e comparada pela Habitação 
junto ao cadastro socioeco-
nômico da Secretaria de Pla-
nejamento e ao laudo elabo-
rado pela Defesa Civil.

Até agora, 108 famílias es-
tão habilitadas a optar ou pelo 
auxílio incêndio ou pelo auxí-
lio emergencial, pois compro-
varam que a casa estava situa-
da no local da da ocorrência. 
Ainda não é possível informar 
a quantidade total de famílias 
a serem beneficiadas.

A adesão ao auxílio incên-
dio ou ao auxílio emergencial 
pode ser realizada por meio 
de requerimento protocola-
do pelo titular do cadastro 

diretamente na Secretaria da 
Habitação, de segunda a sex-
ta-feira (dias úteis) das 10h às 
16h (Praça dos Emancipado-
res, s/nº, 1º andar). Ainda não 
é possível informar o prazo 
para depósito do valor por 
conta dos trâmites burocrá-
ticos do processo.

Segundo a Administração, 
o recurso do auxílio incêndio 
vem de dotação própria da 
Prefeitura Municipal. Não é 
possível indicar o valor total, 

pois ainda não está contabili-
zado o número total de famí-
lia aptas a serem beneficiadas.

INCÊNDIO. 
O incêndio teve início na ma-
nhã do dia 16 de dezembro 
de 2024 e atingiu uma área 
de 13 mil m², de acordo com 
a Secretaria de Segurança Pú-
blica e Cidadania de Cubatão. 
O Corpo de Bombeiros tra-
balhou com 40 homens e 13 
viaturas, levando três horas 

para controlar as chamas. As 
moradias ficaram completa-
mente destruídas e grande 
parte das famílias se abrigou 
em casa de parentes e ami-
gos. Segundo a Secretaria de 
Habitação, o incêndio da Vila 
dos Pescadores foi o maior 
dos últimos tempos na cida-
de justamente pela extensão 
e número de famílias atingi-
das. Vale salientar que, feliz-
mente, não houve mortes e 
nem vítimas graves. (DL)

O incêndio teve 
início na manhã 
do dia 16 de 
dezembro de 2024 
e atingiu uma 
área de 13 mil m²; 
moradias ficaram 
completamente 
destruidas 

Cidades

Peruíbe 
sofre com 
temporal

 A Na manhã desta quarta-
-feira (8), um temporal inun-
dou a cidade de Peruíbe e dei-
xou ao menos três famílias 
desabrigadas. O problema 
também gerou diversos pon-
tos de alagamento espalha-
dos pelo território. A infor-
mação foi confirmada pela 
Defesa Civil do Estado de São 
Paulo.

Ainda segundo as autori-
dades, no intervalo de tempo 
entre 8h e 11h choveu cerca 
de 115 mm no município do 
litoral de São Paulo. Somado a 
isto, por conta do aumento da 
maré, a gestão municipal re-
gistrou pontos de alagamen-
tos em diversas ruas e pontos 
importantes, como a Estrada 
do Una e a entrada da cidade. 
(Igor de Paiva)
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NOTAS

 A As vendas de veículos no-
vos, considerando-se apenas 
os automóveis e comerciais 
leves (picapes e furgões), ti-
veram desempenho positivo 
em 2024, com crescimento 
de 14,02% em relação a 2023. 
Ao todo, foram emplacadas 
2.484.740 unidades.

A informação foi divulgada 
hoje (8), em São Paulo, pela Fe-
deração Nacional da Distribui-
ção de Veículos Automotores 
(Fenabrave).

Somando-se a venda de 
ônibus e caminhões com a de 
comerciais leves, o resultado 
também foi positivo, com o 
emplacamento de 2.634.514 

unidades, aumento de 14,15% 
em relação a 2023.

Quando se considera o 
emplacamento de todos os 
segmentos somados (auto-
móveis, comerciais leves, ca-
minhões, ônibus, motocicle-
tas, implementos rodoviários 
e outros veículos), o cresci-
mento foi de 15,49% no perío-
do, com a comercialização de 
4.744.179 unidades.

Para 2025, a expectativa da 
Fenabrave é de crescimento de 
7% no total, considerando-se 
todos os segmentos somados. 
Em dezembro, a venda apre-
sentou expansão de 1,04% em 
relação a novembro. (AB)

Vendas de carros 
crescem 14,02%

 D Vendas de veículos novos tiveram desempenho positivo em 
2024, com crescimento de 14,02% em relação a 2023

ARQUIVO/AGÊNCIA BRASIL 

Caixa aumenta juros 
de financiamento 

IMOBILIÁRIO. Taxa de financiamento aumentou de 8,99% ao ano para  
10,99% ao ano, mas só para financiamentos fora do Minha Casa, Minha Vida

As taxas para 
financiamentos 
que utilizam 
programas do 
FGTS e atendem 
ao Minha Casa, 
Minha Vida, 
seguem com as 
mesmas regras 
de antes

A 
Caixa Econô-
mica Federal 
aumentou as 
taxas de finan-
ciamento imo-

biliário fora do Minha Casa, 
Minha Vida de 8,99% para 
10,99% ao ano. Segundo o 
banco, os reajustes estão va-
lendo desde o dia 2 de janei-
ro e foram aplicados com 
base em “fatores mercado-
lógicos”.

As taxas em linhas ajus-
tadas pela TR podem chegar 
a 12%, com prazo de finan-
ciamento máximo de 420 
meses.

No caso de linhas contra-
tadas pela poupança Caixa, 
as taxas consideram a remu-
neração da poupança com 
acréscimo de 4,12% a 5,06%. 
Antes, elas estavam em 3,10% 
a 3,99%. Seguem o mesmo 
prazo de meses para o finan-
ciamento.

Já a linha de crédito que 
considera o CDI, cujo rendi-
mento está ligado à movi-

mentação da Selic, as taxas 
seguem entre 114% e 120% 
do CDI. Anunciado no final 
do ano passado, o prazo para 
este tipo de financiamento é 
de 360 meses.

“A Caixa esclarece que a 
definição das taxas de juros 
do banco se baseia na aná-
lise da associação de fatores 
mercadológicos e conjuntu-
rais”, afirma o banco em nota.

As taxas para financia-
mentos que utilizam pro-
gramas do FGTS e atendem 
ao Minha Casa, Minha Vida, 
seguem com as mesmas re-
gras de antes.

As linhas atendem famí-
lias com renda bruta até R$ 
8.000 e permanecem entre 
4% e 8,16%.

O movimento adota-
do pela Caixa está em con-
sonância com a postura de 
bancos privados como Itaú, 
Santander e Bradesco, que 
reajustaram suas taxas para 
o mercado imobiliário no fi-
nal do ano passado

O financiamento imo-
biliário de programas que 
atendem o FGTS são dispo-
nibilizados com recursos das 
cadernetas do SBPE (Sistema 
Brasileiro de Poupança e Em-
préstimo). Dados da Abecip 
(Associação Brasileira das 
Entidades de Crédito Imobi-
liário e Poupança) mostram 
que, de janeiro a novembro, 
os financiamentos via SBPE 
somaram R$ 169,1 bilhões, 
alta de 23% na comparação 
com o mesmo período de 
2023.

A partir de março, quando 
o Copom (Comitê de Política 
Monetária) reduziu a taxa Se-
lic para 10,75%, a Abecip re-
gistrou saltos consideráveis 
no volume de financiamen-
to repassado aos comprado-
res de imóveis, saindo de R$ 
12,9 bilhões em março para 
R$ 15,7 bilhões já em abril. O 
pico se deu entre julho e ou-
tubro, quando os valores fi-
nanciados superaram os R$ 
18 bilhões. (FP)

 A A Caixa Econômica Federal sorteou na 
noite de terça-feira (7) o concurso 2812 da 
Mega-Sena, que tinha o prêmio principal de 
R$ 7.259.283,46. Nenhuma aposta acertou os 
seis números e o próximo concurso (2813) 
pode pagar R$ 11,5 milhões nesta quinta (9).

Os números sorteados no Espaço da Sor-
te, em São Paulo, foram: 15 - 18 - 27 - 31 - 39 
- 42.

Segundo a Caixa, 30 apostas marca-
ram cinco números e cada um receberá 
R$ 62.783,24. Outras 2.573 apostas acerta-
ram quatro dezenas e cada uma receberá 
R$ 1.045,74.

A aposta simples para a Mega-Sena custa 
R$ 5 e pode ser feita até as 19h (de Brasília) do 
dia do sorteio em uma casa lotérica ou pela 
internet, por meio do aplicativo Loterias Cai-
xa ou pelo site de loterias da Caixa.

A probabilidade de acerto para quem faz 
uma aposta de seis números (no valor de R$ 
5) da Mega-Sena é de uma em mais de 50 
milhões. Na aposta com sete números (que 

custa R$ 35), a chance sobe para uma em 7,1 
milhões.

ONLINE.
Para quem não quer ir à lotérica, o jogo 
pode ser feito online. Basta acessar o site 
Loterias, confirmar que tem mais de 18 
anos e clicar em acessar no canto superior 
direito. 

Se for o primeiro acesso, cadastre-se. Caso 
contrário, faça seu login usando CPF e senha. 

Role a tela para baixo e, na opção da Me-
ga-Sena, clique no ícone “Aposte Agora!”

Escolha as dezenas que quer apostar In-
forme se quer apostar com mais números 
e se quer ativar a surpresinha e/ou a teimo-
sinha.

Quando acabar tudo, clique em “colocar 
no carrinho”, logo abaixo. Quando o valor to-
tal da compra for superior a R$ 30, selecione 
a opção “ir para pagamento”, do lado direito. 

Informe os dados do seu cartão de crédi-
to e confirme a compra. (AB)

Para quem não 
quer ir à lotérica, 
o jogo pode ser 
feito online. 
Basta acessar 
o site Loterias, 
confirmar que 
tem mais de 18 
anos e clicar em 
acessar no canto 
superior direito

Mega-Sena acumula e prêmio 
pode chegar a R$ 11,5 milhão hoje

 A A produção da indústria 
brasileira recuou 0,6% na pas-
sagem de outubro para no-
vembro. Foi o segundo mês 
consecutivo de queda. Em ou-
tubro o setor já tinha caído 
0,2%. No entanto, no conjunto 
dos 11 meses de 2024, a indús-
tria acumula alta de 3,2% e, em 
12 meses, expansão de 3%.

Os dados fazem parte da 
Pesquisa Industrial Mensal, 
divulgada nesta quarta-feira 
(8) pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE). 
Com o resultado, a indústria 
brasileira se posiciona 1,8% do 
patamar pré-pandemia (feve-
reiro de 2020) e 15,1% abaixo 
do ponto mais alto já registra-
do, em maio de 2011.

De acordo com o gerente 
da pesquisa, André Macedo, as 
perdas na indústria em outu-
bro e novembro (acumulado 
de 0,8%) são, de certa forma, 
impacto de questões como 

desvalorização do real ante o 
dólar e aumento da taxa básica 
de juros da economia, a Selic. 

“Não imagino que o au-
mento de juros já tenha um 
efeito direto, porque começou 
em setembro, mas claro que 
isso gera impacto na expecta-
tiva de consumidores e empre-
sários”, avalia.

Outro fator que pode ter in-
fluenciado o recuo industrial 
é o aumento no preço dos ali-
mentos, que tem o efeito de 
comprometer mais o orça-
mento das famílias e diminuir 
a busca por bens de consumo.

“Isso traz algum tipo de re-
flexo sobre a renda disponível 
das famílias, pode ter impacto 
sobre as decisões de consu-
mo”, diz.

Na comparação com no-
vembro do 2023, foi registrada 
alta de 1,7% na produção indus-
trial - 6º expansão consecutiva 
nesse tipo de comparação. (AB)

Produção da 
indústria recua 

 A As retiradas da poupança superaram 
os depósitos em R$ 15,44 bilhões, infor-
mou hoje (8), em Brasília, o Banco Cen-
tral (BC). Os dados constam do relatório 
de poupança divulgado pelo BC e mos-
tram que, no ano passado, os brasileiros 
aplicaram na poupança R$ 4,17 trilhões e 
sacaram R$ 4, 21 trilhões. Esse é o melhor 
resultado nos últimos quatro anos.

Em 2023, o resultado, segundo o BC, 
ficou negativo em R$ 87,81 trilhões, en-
quanto que, em 2022 e 2021, ficou nega-
tivo em R$ 103,24 e R$ 35,5 trilhões, res-
pectivamente.

No ano passado, a poupança registrou 
um rendimento de R$ 64,29 trilhões e um 
saldo de R$ 1,031 trilhões.

DEPÓSITOS. 
O relatório mostra ainda que, em de-
zembro do ano passado, os depósitos da 

caderneta de poupança superaram os 
saques. No mês passado, foram aplica-
dos R$ 400,14 bilhões. As retiradas so-
maram R$ 395,18 bilhões. Com isso, a 
captação líquida da aplicação fechou o 
mês passado em R$ 4,96 bilhões e o ren-
dimento foi de R$ 5,6 bilhões.

Ainda de acordo com o BC, os recursos 
aplicados da caderneta em crédito imo-
biliário (Sistema Brasileiro de Poupança 
e Empréstimo - SBPE) registraram depó-
sitos de R$ 343,25 bilhões e saques de R$ 
340,57 bilhões, enquanto os valores apli-
cados no crédito rural atingiram R$ 56,891 
bilhões e as retiradas R$ 54,605 bilhões.

Em relação à captação líquida, o rela-
tório mostra que, em dezembro, os valo-
res do SBPE ficaram em R$ 2,672 bilhões, 
enquanto os recursos aplicados no cré-
dito rural tiveram captação líquida de R$ 
2,286 bilhões. (AB)

Investimentos na 
Poupança têm saída de 
R$ 15,4 bilhões em 2024 

No ano passado, 
a poupança 
registrou um 
rendimento de 
R$ 64,29 trilhões 
e um saldo de R$ 
1,031 trilhões

Fique 
ligado  

O Presidente do Sindicato dos Servidores Estatutários Municipais de Santos, usando das prerrogati-
vas que lhe confere o Estatuto Social, faz saber a todos os associados que, encerrado o prazo para 
inscrição de chapas na forma do artigo 77 do Estatuto Social, restou inscrita à chapa “Perseverança 
e Força” recebendo o Nº 01 de inscrição, conforme determina o inciso I, do artigo 80. Sendo sua 
composição: Fábio Marcelo Pimentel, Ariovaldo Vasconcelos, Lenina Bento da Silva, Donizete Fabi-
ano Ribeiro, José Antônio Ferreira, Marcos Monte da Silva Júnior, Elaine Cristina Rodrigues, Paulo 
Sérgio Santos, José Antônio Lima, Daniel Gomes de Araújo, Pedro Rodrigues da Matta, Janilton dos 
Santos Rezende, Carlos Alberto Reis Nobre, Lucas Oliveira, Manuel Lareu Pereira, Cristiano Silva 
Souza, Ronaldo Pereira Pinto, João Carlos Mendes, Sandro Santana Lima, Vitória Passos Martins, 
Sergio Lucio da Costa, Thais Carneiro Pinto, Carlos Marcelo dos Santos Ribeiro, Patricia Pereira 
dos Santos, Abraão Cosme Sampaio, Teresa Cristina da Costa Benelli, Rogério Cardoso Antunes, 
Rosana Spinucci Lara, Luiz Carlos Nunes de Freitas, Renata Bruno, Jorge Luiz Soares Pereira, 
Antonio Lucas dos Santos, Maria da Penha Amorim, Francisco Carlos Araujo de Oliveira, Katia Cris-
tina Duque Pimentel, Mauro Jorge Reis de Souza, Aurélio dos Santos, Elizabeth Lopes da Silva, 
Roberto Damásio Barbosa, Rogério Catarino, Cesar Pereira dos Santos, Eduardo Rodrigues, Altair 
José dos Santos, Gilnar Evandra F. Baltazar de Oliveira. Conforme preconiza o inciso 3º do artigo 81 
do Estatuto Social fica aberto prazo de 24 (vinte e quatro) horas para propositura de impugnações 
contra candidatos. Tendo havido a inscrição de apenas uma chapa eleição se dará forma instituída 
pelo parágrafo único do artigo 75 do Estatuto Social, como informado edital de convocação eleitoral 
e aviso resumido de convocação das eleições. Santos, 09 de janeiro de dois mil e vinte e cinco. Fabio 
Marcelo Pimentel. Presidente.
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Edital de Citação-Prazo de 20 dias. Processo nº 1014506-
05.2015.8.26.0562. O MM. Juiz de Direito da 3ª Vara
Cível, do Foro de Santos, Estado de São Paulo, Dr. Gustavo
Antonio Pieroni Louzada, na forma da Lei, etc. FAZ
SABER a José Luiz da Cruz, CPF 455.015.645-72, que
lhe foi proposta uma ação de Busca e Apreensão em
Alienação Fiduciária por parte de Banco Itaucard S.A,
relativa ao veículo marca Fia, modelo Uno Furg (FL)
Fiorino, branco, ano 2011, placa ATO6424, chassi
9BD258039B6555076, apreendido em 24.11.2016, haja
vista o inadimplemento da cédula de crédito nº 30410-
543656672. Encontrando-se o réu em lugar incerto e não
sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL,
para que, no prazo de 05 dias, pague a integralidade da
dívida pendente, podendo, no prazo de 15 dias, oferecer
resposta, ambos a fluir após o decurso do prazo de 20
dias deste edital. Não sendo contestada a ação, o réu
será considerado revel, caso em que será nomeado
curador especial. Será o presente edital, por extrato,
afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e
passado nesta cidade de Santos, aos 10 de julho de 2024

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 0008004-
65.2024.8.26.0590 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara Cível, do Foro de 
São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Leandro de Paula Martins 
Constant, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) ANA PAULA MARQUES, 
Brasileira, CPF 21699396876, com endereço à Rua Jose Bonifacio, 45, 
Centro, CEP 11310-080, São Vicente - SP que por este Juízo, tramita de 
uma ação de Cumprimento de sentença, movida por Fortec Assessoria e 
Treinamento S/C Ltda. Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, 
nos termos do artigo 513, §2º, IV do CPC, foi determinada a sua 
INTIMAÇÃO por EDITAL, para que, no prazo de 20 (vinte) dias úteis, que 
fluirá após o decurso do prazo do presente edital, pague a quantia de R$ 
14.168,04, devidamente atualizada, sob pena de multa de 10% sobre o 
valor do débito e honorários advocatícios de 10% (artigo 523 e parágrafos, 
do Código de Processo Civil). Fica ciente, ainda, que nos termos do artigo 
525 do Código de Processo Civil, transcorrido o período acima indicado 
sem o pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 20 (vinte) dias úteis para 
que o executado, independentemente de penhora ou nova intimação, 
apresente, nos próprios autos, sua impugnação. Será o presente edital, por 
extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado 
nesta cidade de São Vicente, aos 21 de novembro de 2024. K-09e10/01

AVISO DE ADJUDICAÇÃO 
E HOMOLOGAÇÃO – 
DISPENSA ELETRÔNICA 
N.º 1.179/24 – PROC. 
ADM. N.º 10.465/24. 

Objeto: Aquisição de 1 (um) 

aparelho smartphone, para 

atender a Procuradoria 

Fiscal, conforme 

disposições do Edital e 

Termo de Referência, 

quantidades e exigências 

estabelecidas neste Aviso 

de Dispensa Eletrônica e 

seus anexos. Arrematante: 

Lote Único – Mell Budri 
Dias 44262897850. Valor 

total: R$ 1.069,92 (mil e 

sessenta e nove reais e 

noventa e dois centavos). 

Adjudicado e Homologado 

em 19/12/24. Just.: Lei 

Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 9 de janeiro 

de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE DISPENSA 
ELETRÔNICA N.º 1199/24 
- PROC. ADM. N.º 7.708/24. 

Objeto: Aquisição de 

fechadura eletrônica 

smart, para atendimento 

da SEICOM. Prazo 
de recebimento das 

Propostas: das 17 horas do 

dia 09/01/25 até as 9 horas 

do dia 15/01/25. Início e 

término da Sessão Pública 

de Disputa de Preços: das 

09h05min às 15h05min do 

dia 15/01/25. Sites para 

acessar o Edital: https://

www.saovicente.sp.gov.

br e www.novobbmnet.

com.br. Para solicitação de 

esclarecimentos e acesso 

à Sessão Pública: www.

novobbmnet.com.br. Just.: 

Lei Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 9 de janeiro 

de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

REVOGAÇÃO

A Prefeitura Municipal de 
São Vicente torna público 

que REVOGOU o Pregão 

Eletrônico n.º 189/23 – Proc. 
Adm. n.º 32.041/23. Objeto: 

Aquisição de computadores 

e impressoras para a 

G.C.M., de acordo com as 
especificações indicadas 

no anexo I e exigências 

estabelecidas no Edital 

e seus anexos. Motivo: 
por razões de interesse 
público e conveniência 

administrativa. 

São Vicente, 9 de janeiro 

de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

EXTRATO DE TERMO 
DE COLABORAÇÃO N.º 
01/24. 

Realização  de Serviço de 
Acolhimento na Modalidade 
República para Jovens de 

18 a 21 anos. Proc. Adm.: 

6.732/24. Partes: Prefeitura 

Municipal de São Vicente 
e Associação de Líderes 

Comunitários Nós Por 

Nós. Objeto: Termo de 

Colaboração – Serviços 
Socioassistenciais  da 

Proteção Social Especial 

de Alta Complexidade. 

Vigência: 30/12/24 a 

30/12/25. Assinaturas: 

Pela Prefeitura de São 

Vicente, O Prefeito Kayo 

Felype Nachtajler Amado 

e o Secretário Adjunto de 

Desenvolvimento Social: 

João Guilherme Pereira 

Instituição, Vanessa 

dos Santos Moraes – 
Presidente, em 12/2020 a 

12/2024.

São Vicente, 7 de janeiro 

2025.

R E M A R C A Ç Ã O 
DE LICITAÇÃO E 
JULGAMENTO DE 
IMPUGNAÇÃO - PREGÃO 
ELETRÔNICO N.º 127/24 
- EDITAL N.º 127/24R - 
PROC. ADM. N.º 10.253/24. 

Objeto: Aquisição de 01 

aparelho de raio-X digital 

fixo, para a Diretoria 

de Atenção Hospitalar, 

Urgência e Emergência da 

Secretaria da Saúde do 

Município de São Vicente. 
Informamos a quem 

possa interessar que as 

impugnações interpostas 

pelas empresas VMI 
Tecnologias Ltda., Lotus 

Indústria e Comércio Ltda. 

e Canon Medical Systems 
do Brasil Ltda., foram 
julgadas improcedentes. 

Recebimento das 

Propostas: Até as 9 horas 

do dia 23/01/25. Abertura 

das Propostas: às 9h30min 

do dia 23/01/25. Início da 

Sessão de Disputa: às 

10 horas do dia 23/01/25. 

Informações Telefone: 

(13) 3569-5710. E-mail: 

sesasvcompras@yahoo.

com.br ou compras@

saudesaovicente.sp.gov.br 

Site para acessar a Disputa: 

www.novabbmnet.com.

br. O Edital está disponível 

no site da Prefeitura 

Municipal de São Vicente, 
na aba “Transparência” – 
“Licitações” e no Portal 

Nacional de Compras 

Públicas. 

São Vicente, 9 de janeiro 

de 2025.

MICHELLE LUÍS SANTOS
Secretária Municipal da 

Saúde

AVISO DE SUSPENSÃO 

DE LICITAÇÃO – PREGÃO 

ELETRÔNICO N.º 158/24 – 

PROC. ADM. N.º 11.018/24. 

Objeto: Registro de preços 

para aquisição de material 

de apoio pedagógico 

para os componentes 

curriculares de Língua 

Portuguesa e Matemática 
destinado aos alunos 

do Ensino Fundamental 

(1º ao 9º ano) da Rede 

Municipal de Ensino de 
São Vicente, acompanhado 

de Assessoria/Formação 

Pedagógica e Recursos 

Digitais, pelo período 

de 12 (doze) meses 
conforme exigências 

estabelecidas neste Edital 

e seus anexos. O presente 

certame está suspenso 

para readequações no 

Edital. Sites para acessar 

o Edital: https://www.

saovicente.sp.gov.br/ e 

https://www.novobbmnet.

com.br/. Solicitação de 

esclarecimentos e acesso 

à sessão pública: https://

www.novobbmnet.com.br/. 

Justificativa: Lei Federal nº 

14.133/21 – 

São Vicente, 09 de janeiro 

de 2025.

MARTA FLORINDO

Coordenadora do 

Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO – 
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 163/24 – PROC. ADM. 
N.º 10.928/24. 

Objeto: Registro de Preços 

para aquisição de mouse 

ótico, teclado com fio, cabo 

hdmi, mouse pad, adaptador 

hdmi, cabo displayport, cabo 

VGA, headset, adaptador 

wireless, expansor hub, 

chaveador KVM, switch 
8 portas, headset e 

microfone, bateria 9V, 

pilhas pequena e palito, fita 

rotuladora. Recebimento 

das Propostas: Das 16 

horas do dia 09/01/25 até 

as 8 horas do dia 23/01/25. 

Abertura das Propostas: às 

9 horas do dia 23/01/25. 

Início da Sessão Pública 

de Disputa de Preços: 

a partir das 09h30m do 

dia 23/01/25, após a 

avaliação das Propostas 

pelo pregoeiro. Sites para 

acessar o Edital: https://

www.saovicente.sp.gov.br/ 

e https://www.novobbmnet.

com.br/. Solicitação de 

esclarecimentos e acesso 

à Sessão Pública: https://

www.novobbmnet .com.

br/. Just.: Lei Federal n.º 

14.133/21. 

São Vicente, 9 de janeiro 

de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO – 
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 157/24 – PROC. ADM. 
N.º 4.771/24. 

Objeto: Contratação de 

empresa para prestação 

de serviços de limpeza, 
manutenção preventiva 

e corretiva em caixa 

d’água e desinfecção, 

d e s i n s e t i z a ç ã o , 
d e s r a t i z a ç ã o , 
descupinização e 
combate a pragas em 

geral, pelo período de 12 

(doze) meses, conforme 
disposições do Edital e 

termo de referência e seus 

anexos. Recebimento das 

Propostas: Das 10 horas do 

dia 10/01/25 até as 16 horas 

do dia 03/02/25. Abertura 

das Propostas: às 8h30min 

do dia 04/02/25. Início da 

Sessão Pública de Disputa 

de Preços: a partir das 9 

horas do dia 04/02/25, após 

a avaliação das propostas 

pelo pregoeiro. Sites para 

acessar o Edital: https://

www.saovicente.sp.gov.br/ 

e https://www.novobbmnet.

com.br/. Solicitação de 

esclarecimentos e acesso 

à Sessão Pública: https://

www.novobbmnet .com.

br/. Just.: Lei Federal n.º 

14.133/21. 

São Vicente, 9 de janeiro 

de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

Anuncie: 

(13) 9 9149-7354 
publicidade@diariodolitoral.com.br

www.diariodolitoral.com.br
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 A Uma obra inédita no Bra-
sil surge como promessa para 
solucionar debaixo d’água os 
problemas de mobilidade en-
tre Itajaí e Navegantes, no li-
toral norte de Santa Catarina. 
Está previsto para 2026 o iní-
cio da construção de um túnel 
subaquático de aproximada-
mente 580 metros de exten-
são e seis pistas para veículos, 
localizado entre 23 e 29 me-
tros abaixo do leito do rio Ita-
jaí-Açu.

A região abriga o segundo 
maior complexo portuário do 
Brasil em movimentação de 
contêineres, está bem posicio-
nada às margens da BR-101 e 
próxima aos principais polos 
econômicos do Sul e Sudeste. 
No entanto, enfrenta desafios 
de transporte que estrangu-

Túnel subaquático promete 
solução à crise em SC

Obra deve começar em 2026 e construirá um túnel subaquático 
de 580 metros de extensão e seis pistas para veículos

ARQUIVO/GOVERNO DE SANTA CATARINA

lam seu potencial de cresci-
mento.

“A nossa região é muito 
forte em logística, mas, para 
atrair novas empresas, a gen-
te precisa fundamentalmente 
eliminar o gargalo da mobili-
dade”, explica o engenheiro 
João Luiz Demantova, coor-
denador técnico do CIM-AM-
FRI (Associação dos Municí-
pios da Região da Foz do Rio 
Itajaí), que tomou a iniciativa 
pelo projeto.

O túnel é a parte mais am-
biciosa do Promobis (Projeto 
de Mobilidade Integrada e Sus-
tentável), um projeto amplo 
de mobilidade orçado em US$ 
340 milhões (R$ 2,07 bilhões, 
na cotação atual), em uma PPP 
(parceria público-privada) en-
tre a CIM-AMFRI, com apoio 

do Banco Mundial, e o gover-
no catarinense, que assinou 
em outubro um protocolo de 
intenções para aportar US$ 24 
milhões.

Demantova explica que o 
projeto de mobilidade surgiu 
em 2015, quando foi identifica-
da a urgência de obras de mo-
bilidade na região. A distância 
por estrada entre Itajaí e Na-
vegantes é de pouco mais de 
21 km, mas os engarrafamen-
tos são frequentes e atrasam 
o trajeto.

Segundo o engenheiro, ou-
tras alternativas foram cogi-
tadas antes para conectar as 
duas cidades, separadas pelos 
quase 350 metros de largura 
do rio Itajaí-Açu.

“Para não criar obstáculos 
à navegação portuária, uma 

 A Três regiões de Los Ange-
les anoiteceram em chamas 
na terça-feira (7), em incêndios 
que se alastravam com veloci-
dade devido aos ventos fortes, 
deixando um rastro de des-
truição de milhares de casas e 
estruturas. A polícia local con-
firmou ao menos duas mortes, 
mas não deu detalhes.

Às 2h locais da quarta-feira 
(7h em Brasília), os bombeiros 
não tinham nenhuma previ-
são de contenção.

Mais de 30 mil pessoas re-
ceberam avisos para deixarem 
suas casas no bairro de Paci-
fic Palisades, uma comunida-
de aos pés das montanhas de 
Santa Monica, perto do litoral.

Todos os principais eventos 
na cidade, que vive o início da 
temporada de prêmios do ci-
nema, foram adiados.

O Serviço Nacional de Me-
teorologia previa que a tem-

Incêndios matam ao menos 2 e deixam 
um rastro de destruição em Los Angeles

Mais de 30 
mil pessoas 
receberam avisos 
para deixarem 
suas casas no 
bairro de Pacific 
Palisades, uma 
comunidade 
aos pés das 
montanhas de 
Santa Monica

pestade de vento em anda-
mento, com rajadas de até 160 
km/h, será a mais destrutiva a 
atingir o condado de Los Ange-
les desde 2011.

A causa inicial do incêndio 
era ainda desconhecida, mas 
os ventos fortes e secos ajuda-
ram a espalhá-lo. (FP)

 A O Brasil registrou em 
2024 um fluxo cambial 
negativo de US$ 18,014 bi-
lhões, a maior saída de dó-
lares do país em quatro 
anos, segundo dados do 
Banco Central.

Essa foi a terceira maior 
saída líquida anual de dóla-
res do país na série históri-
ca da autoridade monetá-
ria, iniciada em 1982. 

O resultado só per-
de para os registrados em 
2019 e 2020, no governo 
Jair Bolsonaro (PL), quando 
as saídas líquidas foram de 
US$ 44,768 bilhões e US$ 
27,923 bilhões, respectiva-
mente.

No acumulado do ano 
passado, houve saída recor-
de de dólares pela via finan-
ceira, de US$ 87,214 bilhões. 
Esse foi o pior desempenho 
da história, em termos no-
minais, pelo canal.

Brasil tem maior saída 
de dólares em 4 anos 

FLUXO FINANCEIRO.

O fluxo financeiro está re-
lacionado à entrada e à saí-
da de dólares no mercado 
de capitais, com operações 
referentes a, por exemplo, 
investimentos em títulos, 
remessas de lucros e divi-
dendos no exterior e in-
vestimentos estrangeiros 
diretos.

Já a conta comercial re-
gistrou entrada de US$ 69,2 
bilhões, com exportações 
de US$ 300 bilhões e im-
portações de US$ 230,8 bi-
lhões.

Só em dezembro, o fluxo 
cambial total foi negativo 
em US$ 26,41 bilhões, mo-
vimento também puxado 
pela via financeira. 

Desse total, houve saída 
de US$ 28,86 bilhões pelo 
canal financeiro e entrada 
de US$ 2,45 bilhões pelo ca-
nal comercial. (FP)

A causa inicial do incêndio era ainda desconhecida, mas os 
ventos fortes e secos ajudaram a espalhá-lo

REPRODUÇÃO/REDES SOCIAIS

 A “Hoje é dia de dizermos em 
alto e bom som: ainda esta-
mos aqui. Estamos aqui para 
dizer que estamos vivos e que 
a democracia está viva, ao con-
trário do que planejavam os 
golpistas de 8 de janeiro de 
2023”. Com essas palavras, o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva iniciou seu discurso 
em ato no Palácio do Planal-
to, nesta quarta-feira (8), para 
marcar os dois anos da tenta-
tiva frustrada de golpe de Es-
tado em 2023.

A frase inicial faz uma re-
ferência ao filme “Ainda es-
tou aqui”, dirigido por Walter 
Salles e estrelado por Fernan-
da Torres - ganhadora do Glo-
bo de Ouro  - sobre a trajetó-
ria de Eunice Paiva durante 
a ditadura militar, após ter o 
marido, Rubens Paiva, preso 
e assassinado pelo regime. A 
cerimônia no Planalto contou 
com a presença de ministros, 
parlamentares, governadores 
e representantes dos Três Po-
deres, além dos comandantes 
das Forças Armadas, a quem 

Após a cerimônia no Planalto, Lula e as autoridades desceram a 
rampa do palácio para um ato na Praça dos Três Poderes

LULA MARQUES/AGÊNCIA BRASIL 

Lula: “A democracia venceu 
e nós ainda estamos aqui”

GOLPE. Presidente discursou em ato no Palácio do Planalto que marcou os dois anos da tentativa frustrada 

o presidente fez questão de 
agradecer pela participação.

“Estamos aqui para lem-
brar que, se estamos aqui, é 
porque a democracia venceu. 
Caso contrário, muitos de 
nós talvez estivéssemos pre-
sos, exilados ou mortos, como 
aconteceu no passado. E não 
permitiremos que aconteça 
outra vez”, prosseguiu Lula.

Em uma cerimônia ante-
rior, o presidente recebeu de 
volta 21 obras de arte e peças 
do acervo cultural do Palácio 
do Planalto, que haviam sido 
vandalizadas pelos invasores 
no dia 8 de janeiro de 2023, 
entre elas, um relógio suíço 
do século 18 que pertenceu a 
Dom João VI e a icônica pin-
tura As Mulatas, de Di Caval-
canti.

Após a cerimônia no Salão 
Nobre do Planalto, Lula e as 
autoridades desceram a ram-
pa do palácio para um ato na 
Praça dos Três Poderes, batiza-
do de Abraço da Democracia, 
com a presença de populares 
e movimentos sociais. 

Ainda em seu discurso em 
defesa da democracia, Lula fa-
lou que esse regime é uma 
obra em construção, e precisa 
ser uma realidade para todas 
as pessoas, além do discurso.

“Democracia para poucos 
não é democracia plena. Por 
isso, a democracia será sem-
pre uma obra em construção. 
A democracia será plena quan-
do todas e todos os brasileiros, 
sem exceção, tiverem acesso 
à alimentação de qualidade, 
saúde, educação, segurança, 
cultura e lazer”, observou.

Lula seguiu destacando a 
necessidade de construir um 
país mais justo, especialmente 
para as minorias sociais opri-
midas do país.

“A democracia será plena 
quando todos e todas sejam 
iguais perante à lei, e a pele 
negra não seja mais alvo da 
truculência dos agentes do Es-
tado. Quando os povos indíge-
nas tiverem direito às suas ter-
ras, suas crenças. Quando as 
mulheres conquistarem igual-
dade de direitos”. (AB)

Obras 
voltam ao 
acervo do 
Palácio 

 A Em ato realizado na quarta-
-feira (8) no Palácio do Planal-
to, 21 obras restauradas após o 
8 de janeiro retornaram oficial-
mente ao acervo da Presidên-
cia da República – incluindo 
um relógio pêndulo do século 
18 e um quadro do artista Di 
Cavalcante. 

“A memória é um dos ali-
cerces mais importantes da 
nossa identidade enquanto 
brasileiros. Sua preservação 
não é a apenas uma homena-
gem ao passado, mas também 
um compromisso com o futu-
ro”, disse, Janja da Silva. 

“O restauro das obras de 
arte do palácio é a parte des-
se esforço comum com a nos-
sa democracia. Não conse-
guiram impedir a liberdade 
nem destruir a beleza. Contra 
a violência e cinza do auto-
ritarismo”, citou. A restaura-
ção contou com a colabora-
ção do governo da Suíça e da 
embaixada da Suíça no Brasil, 
do Ministério da Cultura por 
meio do Instituto do Patrimô-
nio Histórico e Artístico Na-
cional (Iphan) e da Universi-
dade Federal de Pelotas. (AB)

8 DE JANEIRO

ponte precisava ter pelo me-
nos 65 metros de altura, para 
que os navios pudessem pas-
sar tranquilamente sob ela”, 
conta Demantova. “Mas, como 
nós temos o aeródromo de Na-
vegantes do outro lado, não 
era possível, porque o aeródro-
mo permite apenas obstáculos 
de até 45 metros de altura.”

Foi considerada a constru-
ção de uma ponte móvel de 
abrir e fechar, mas a necessi-
dade de dois sistemas separa-
dos para seu funcionamento 
aumentaria os custos de ma-
nutenção e dobraria os riscos 
de problemas no tráfego. Dian-
te disso, o túnel surgiu como a 
opção mais viável.

A construção será feita com 
módulos pré-fabricados, que 
serão submersos e selados sob 
o canal de navegação que co-
necta os portos das duas cida-
des. O governo do estado será 
responsável pelo edital da obra 
para contratação da empresa 
que fará a construção, orçada 
em US$ 180 milhões. (FP)
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Curtas

DE LUTO . Denise Fraga, 
60, comunicou a morte 
de sua mãe, Wilma Fraga, 
aos 83 anos, nesta quar-
ta-feira (8). Denise la-
mentou a morte da mãe 
em postagem nos stories 
do Instagram. “Depois de 
muitos ensaios de despe-
dida, a mulher da minha 
vida faz finalmente a sua 
estreia como estrela. Pre-
pare-se para tamanho 
brilho”, legendou. Atriz 
não revelou qual foi a 
causa da morte.

JOIAS. Em uma biogra-
fia póstuma, Lisa Marie 
Presley (1968-2023) reve-
lou que objetos pessoais 
de seu pai, Elvis Presley 
(1935-1977), foram rouba-
dos horas após a mor-
te do cantor. Lisa Marie 
abordou esse detalhe da 
vida de sua família no 
livro “Rumo ao Grande 
Mistério: Memórias”. No 
livro, Lisa conta que vi-
veu perturbada pela 
forma como as pessoas 
usurparam os itens va-
liosos de seu pai, entre os 
quais algumas joias.

INSEGURANÇA . Maya 
Massafera revelou que não 
se sente segura para se re-
lacionar com homens bis-
sexuais e que prefere se en-
volver com heterossexuais. 
“Eu não teria esse proble-
ma todo”, respondeu a es-
trela do Superpop. Então, 
Maya se abriu sobre essa 
“barreira” com bissexuais. 
“Eu ainda não estou segura 
comigo mesma. Por eu ter 
me transformado há pou-
co tempo”, afirmou.

“Eu não sabia 
que iria me ferrar 
tão grandão, me 
ferrei grandão”. 

Datena ao aconselhar 
que  Gusttavo Lima não 
entre na política.

A 
defesa da cantora 
Adele e da Sony Mu-
sic fez um pedido de 
caução à justiça do 
Rio de Janeiro nesta 

terça-feira (7) sobre o processo 
de plágio movido por Toninho 
Geraes. Os advogados da canto-
ra pedem depósito de R$ 1 mi-
lhão aos autores para cobrir os 
prejuízos da decisão liminar que 
pede a retirada da canção “Mil-
lion Years Ago” das plataformas 
digitais. A liminar, emitida no úl-
timo dia 15 de dezembro, proibia 
a Sony de reproduzir ou comer-
cializar a faixa, que é acusada 
de plágio da canção “Mulheres” 
do brasileiro. À Folha, o advoga-
do de Toninho Geraes, Fredimio 
Trota, diz que a medida dos réus 
é uma cortina de fumaça e de in-
timidação, afirmando que o mú-
sico irá rebater a medida.

US$ 1 MILHÃO POR PREJUÍZO  
Defesa de Adele pede caução
Defesa da cantora 
britânica pede caução 
de US$ 1 milhão por 
prejuízo em processo 
de plágio movido por 
Toninho Geraes

Joia que rei deu a amante
Meryl Streep, 75, usou uma joia que pertenceu ao imperador bri-
tânico Edward 7º (1841-1910) em seu filme “O Diabo Veste Prada” 
(2003). A joia em questão produzida sob encomenda pela joalhe-
ria Hancocks & Co, por volta de 1870, para que o rei o desse de pre-
sente à atriz britânica Lillie Langtry (1853-1929), sua amante. No 
começo dos anos 2000, a joia foi arrematada em leilão pelo cole-
cionador norte-americano Fred Leighton, que a emprestou à figu-
rinista Patricia Field para ser usada em “O Diabo Veste Prada”.

Imigração
Henri Castelli começou 2025 
com uma transição de carreira: 
ele virou sócio de uma agência 
de imigração. Em parceria com 
a empresária Camila Segalotti, 
o ator acaba de abrir uma firma 
especializada em facilitar a en-
trada e permanência de brasilei-
ros nos Estados Unidos. A em-
presa Castelli & Segalotti tem 
sede em Salt Lake City, capital 
do estado de Utah, nos EUA.

BBB 25
Daniele e Diego Hypólito, 
dois dos maiores nomes da 
ginástica brasileira, são cota-
dos para integrar o “Camaro-
te” do Big Brother Brasil 25. A 
ex-ginasta, que recentemen-
te ocupava um cargo público 
no Rio de Janeiro, agora está 
fora de sua posição. Com a 
sua saída confirmada, a espe-
culação sobre seu nome no 
BBB só aumentou. 

 Grazi se achava ‘loira burra’ antes do BBB
Assim como muitos dos que passaram pelo Big Brother, Grazi Massafera viu sua vida mudar 
após ser segundo lugar da quinta edição do programa. Natural do Paraná e miss, ela contou 
no ‘BBB: O Documentário’, como superou a imagem de “loira burra” e se tornou uma atriz de 
sucesso. Grazi atribuiu a Pedro Bial, então apresentador do programa, o apoio para conseguir 
subverter a imagem que tinha. “Eu me achava a loira burra (...). Bial foi o primeiro a pincelar 
esse olhar para mim mesma. De que eu conseguiria ser mais do que só a miss”, disse.
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